

# Frankfurter Allgemeine

HERAUSGEGEBEN VON GERALD BRAUNBERGER, JÜRGEN KAUBE, CARSTEN KNOP, BERTHOLD KOHLER

MAGENMITTEL CYTOTEC

## Geburtshilfe mit schweren Nebenwirkungen

AKTUALISIERT AM 12.02.2020 - 11:56



**Obwohl nur als Magenmittel zugelassen, wird Cytotec in vielen Kliniken zur Einleitung der Wehen benutzt – laut Berichten mit zum Teil schwerwiegenden Folgen für Mütter und ihren Neugeborenen.**

In Deutschland nutzen Geburtsmediziner zur Einleitung der Wehen Medienberichten zufolge ein Medikament, das in der Geburtshilfe nicht zugelassen ist. Das könne laut Recherchen der Süddeutschen Zeitung und des Bayerischen Rundfunks zu schweren Komplikationen bei Mutter und Kind führen – bis hin zum Tod von Babys. Die Deutsche Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe (DGGG) bestätigte der Deutschen Presse-Agentur, dass Risiken bekannt seien, wenn das Medikament Cytotec außerhalb des durch die Arzneimittelbehörden zugelassenen Gebrauchs verordnet werde. Die Anwendung werde aber unter anderem von der Weltgesundheitsorganisation (WHO) weiter empfohlen.

Cytotec ist in Deutschland als Magenmedikament zugelassen. Im Rahmen der Therapiefreiheit



F+ Gutscheine



vorher zustimmt. Cytotec enthält den Wirkstoff Misoprostol.

In Einzelfällen seien nach der Gabe von Cytotec schwere Gehirnschäden wegen einer Sauerstoffunterversorgung des Kindes aufgetreten, heißt es in den Medienberichten. In seltenen Fällen sei die Gebärmutter der Frauen gerissen. Mehrere Babys in Deutschland und Frankreich seien laut Gutachten, Fallberichten und Gerichtsurteilen gestorben.

#### MEHR ZUM THEMA



STUDIE ZU ABTREIBUNGEN

**Fünf Jahre nach der Abtreibung überwiegt Erleichterung**



WEHENTREIBER KLIMAWANDEL

**Babys kommen früher mit der Hitze**



SCHWANGERSCHAFT

**Wenn das Baby nicht kommt**

Dem Bundesinstitut für Arzneimittel und Medizinprodukte (BfArM) lagen bis Ende Oktober 2019 insgesamt 74 Verdachtsmeldungen unerwünschter Arzneimittelwirkungen im Zusammenhang mit Cytotec bei der Geburtseinleitung vor, wie Sprecher Maik Pommer der Deutschen Presse-Agentur mitteilte. Darunter sei ein Todesfall: Ein Neugeborenes sei vier Tage nach der Geburt durch eine Lungenblutung gestorben. Die Mutter hatte Cytotec und eine weiteres Präparat, Misodel, zur Geburtseinleitung erhalten.

Für Angehörige der Heilberufe ist bei solchen Todesfällen allerdings eine Meldepflicht nach den Regelungen des Arzneimittelgesetzes nicht vorgesehen. Die Zahlen könnten also auch höher liegen als dem BfArM bekannt. Nach Angaben der Deutschen Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe gibt es Alternativen zu Cytotec.

Quelle: F.A.Z.

[Hier](#) können Sie die Rechte an diesem Artikel erwerben.

#### WEITERE THEMEN

WEITERE THEMEN

DZ-4 SOLARANLAGEN

Solaranlage: Diesen Fehler machen fast alle

GESUNDHEIT PUR

Eierschalen-Membran: Wunderwaffe für Ihre Gelenke



F+ Gutscheine



CLUB OF WINE

Weinkenner sind begeistert von diesem Wein! 50% sparen!



SOZIALE SYSTEME

## Das Verhalten der Vergleichenen

Konkurrenz mag Geschäfte beleben. In anderen Bereichen der Gesellschaft wird sie schlicht verweigert.



ERKLÄRVIDEO

## Rettet Atomkraft das Weltklima?

Kann Atomkraft tatsächlich einen substanziellen Beitrag dazu leisten, den Klimawandel zu stoppen? Klar, sagen Befürworter, Kernenergie ist CO<sub>2</sub>-frei. Augenwischerei, so die Gegner! Eine Kontroverse, hier kurz erklärt.



IMMUNSTUDIEN ZU OM

## Ein Aufatmen Virologen hör anders an

Die ersten Laborstudien zur Omikron-Variante zeigen, dass Biontechs erster Hersteller eine Wirkung auf die neue Variante feststellen konnte. Doch Virologen können keine Entwarnung geben.

**ÄHNLICHE THEMEN** DEUTSCHLAND BR WHO ALLE THEMEN

### TOPMELDUNGEN

MINISTERIN STARK-WATZINGER

## „Ich will keine zentrale Bildungspolitik“

Die neue Bildungsministerin Bettina Stark-Watzinger (FDP) sagt im F.A.Z.-Gespräch, wie sie für mehr Kooperation zwischen Bund und Ländern sorgen will – und warum sie eine Verfassungsänderung anstrebt.



ANTRITTSRECHT



ANTRITTSRECHT IN PARIS



FÜHRERSCHREIN IN RICH



**F+ Gutscheine**



X

## Baerbock bekommt Polens Ärger zu spüren

Eisige Stimmung in Warschau: Die neue Außenministerin wird mit einer Liste polnischer Vorwürfe, Unzufriedenheiten und Forderungen gegenüber Berlin konfrontiert.

## Scholz und Macron Hand in Hand

Bei seinem Antrittsbesuch in Paris stellt sich der Bundeskanzler Olaf Scholz als Mann der Kontinuität vor. Vor allem die deutsch-französische Harmonie wird betont – dabei mangelt es nicht an Konfliktthemen.

## „Lappen“ dürfen umgetauscht

Wer einen Führerschein besitzt, kann sich freier Umtausch gegen eine andere Fahrerlaubnis hat mit Corona zu tun. Wie lange der Umtausch soll nun länger möglich sein. Und wie viele Fragen offen noch viele Fragen offen

VERLAGSANGEBOT

## Karrierechancen entdecken



**Manager Beteiligungen (m/w/d)**  
FRANKFURTER ALLGEMEINE ZEITUNG GmbH

**Tax Manager (m/w/d) national**  
Belectric GmbH

**Berater\*in für Berufsbildung**  
Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

**Managing Director/Head of Global Markets (m/w/d)**  
BLANCO via Mercuri Urval GmbH

Frankfurter Allgemeine  
STELLENMARKT

Zum Stellenmarkt

### WEITERE THEMEN

OMIKRON-VARIANTE  
CORONAVIRUS  
WHO  
MODERNA

UGUR SAHIN  
STIKO  
THE LANCET  
ÖZLEM TÜRECI

THOMAS MERTENS  
UNBEKANNTE  
FLUGOBJEKTE (UFOS)  
IMPFUNG  
IMPfstoff

INFEKTIONSSCHUTZ  
RAUMFAHRT  
BIOTECHNOLOGIE  
DELTA-VARIANTE

GLET  
KLIM  
LONC  
MAX-

### VERLAGSANGEBOT

APPLE-GUTSCHEIN  
BLUTDRUCKMESSGERÄTE

MISTER-SPEX-COUPON  
EIERKOCHER-TEST

ESCHUHE-GUTSCHEIN  
STABMIXER-TEST

SAMSUNG-GUTSCHEIN  
KOCHTOPF-SET-TEST

ANCE  
BRAT

### SERVICES

Abo-Service	Best Ager	Selection Shop	Firmen	Finanz-Services	Tarifrechner	Newsletter
Testberichte	Stellenmarkt	Spiele	Gutscheine	Veranstaltungen	Whatsapp & Co.	TV-Programm



F+ Gutscheine

